



COMMUNIQUÉ

Sorel-Tracy, le 22 avril 2015

« Le Cycle du Survenant »

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

La Société historique Pierre-de-Saurel termine sa saison de conférences Hiver –Printemps 2015 par une conférence sur l'œuvre de Madame Germaine Guèvremont qui, par son roman *Le Survenant*, fit connaître la région de Sorel.

En 1945, Madame Guèvremont publiait, à compte d'auteur, le roman *Le Survenant*. qui a connu un succès international et s'est rapidement imposé comme un classique de la littérature québécoise.

Certains se rappelleront de la série télévisée des années cinquante, les plus jeunes se rappelleront d'avoir lu le roman à l'école secondaire ou au CÉGEP. D'autres, enfin, ont vu le film d'Éric Canuel sorti en 2005 et *remake* d'un film de Denys Gagnon et Maurice Leroux sorti dès 1957.

Ainsi, le père Didace, Phonsine, Amable, Angéline et le Survenant ont traversé le temps et se sont installés dans la mémoire de plusieurs générations de Québécois. Les Sorelois quant à eux ont une affection toute particulière pour ce «grand-dieu-des-routes» qui a fait connaître leurs îles et le Chenal-du-Moine jusqu'en Europe.

La popularité du roman, dont l'action se déroule vers 1910 au Chenal-du-Moine, ne doit toutefois pas faire oublier la grande œuvre à laquelle Madame Guèvremont a travaillé la plus grande partie de sa vie active : le **Cycle du Survenant** qui est l'un des premiers *cycles littéraires* de la littérature québécoise

Dans sa conférence, M. David Décarie, professeur à l'Université de Moncton et codirecteur de la collection « Les écrits de Germaine Guèvremont », publiée aux Presses de l'Université de Montréal, replacera le roman au sein du cycle de Guèvremont.

Destinée à une diffusion sur les ondes de la radio puis de la télévision, une large partie du Cycle du Survenant est toutefois demeurée inédite.

Les œuvres télévisuelles présentent d'ailleurs un intérêt particulier puisque la matière d'un troisième roman que l'auteure prévoyait écrire a finalement donné lieu aux deux dernières séries (*Marie-Didace* et *Le Survenant*). L'auteure y présente une nouvelle génération de personnages, notamment l'unique descendante des Beauchemin, Marie-Didace et le Survenant, ancien combattant vieilli, revient même au Chenal-du-Moine sceller le destin des Beauchemin.

M. David Décarie nous présentera donc cette gigantesque fresque aujourd'hui un peu oubliée de notre histoire imaginaire régionale.



COMMUNIQUÉ

DATE : Mardi, le 12 mai 2015

LIEU : Attention cette conférence se tiendra exceptionnellement à l'église Sainte-Anne au 580, chemin du Chenal-du-Moine, Sainte-Anne-de-Sorel

HEURE : 19 h

PRIX D'ENTRÉE : membres de la Société 2,50 \$; non-membres 4,00 \$

Pour information :

Amélie Grenier, archiviste en chef de la Société historique Pierre-de-Saurel.
450-780-5739, poste 3024.